

**G. PROCESO ELECTORAL
FEDERAL**

'EL PRESIDENTE NO SE QUIERE IR'

MAYOLO LÓPEZ
Y JORGE RICARDO

La senadora Xóchitl Gálvez afirmó que el Presidente Andrés Manuel López Obrador no quiere dejar gobernar a Claudia Sheinbaum.

La ex candidata presidencial opositora acudió al Senado a acompañar a Alesandra Rojo de la Vega, candidata electa a la Alcaldía Cuauhtémoc, que defendió su triunfo en conferencia.

"Que el Presidente deje a Claudia decidir: todo el tiempo está opinando. Recuerdo que Enrique Peña Nieto desapareció a partir de que Andrés Manuel ganó y lo dejó gobernar. Pero no se quiere ir y no pinta para irse", sostuvo.

Gálvez aseguró que el mandatario federal se ha involucrado al menos en tres áreas en la definición del gabinete que acompañará a la próxima Presidenta.

"Hay tres áreas en las que el Presidente sigue manteniendo el control: en política social, con Ariadna Montiel. En la parte económica, se queda el Secretario de Hacienda (Rogelio Ramírez de la O), y en Seguridad Pública nombran a Omar García Harfuch, pero quien va a tener temas de seguridad van a ser el Ejército y la Marina", señaló.



Dudan Sheinbaum y AMLO de excusa de Tesla para frenar inversión

- Ve la futura mandataria “muy difícil” que Trump imponga aranceles
- El gobierno de NL no ha recibido aviso formal de la compañía de Musk
- Ambos países deben trabajar sin amenazas, afirma embajador Salazar

Dañará EU a sus propios ciudadanos si impone a México más aranceles

Sheinbaum también minimizó dichos de Trump sobre el poder del *narco* en el país y su influencia política

NÉSTOR JIMÉNEZ

La virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum Pardo, sostuvo que ve “muy difícil” que Estados Unidos imponga aranceles a las importaciones desde México del sector automotriz, ya que representaría un aumento en el costo de los vehículos para el país vecino. Independientemente de quién gane las elecciones en ese territorio, consideró que continuará la buena relación comercial de los tres países de Norteamérica.

Al referirse a los amagues que ha hecho el ex presidente estadounidense Donald Trump durante su campaña en busca de llegar nuevamente a la Casa Blanca, destacó que el republicano se ha pronuncia-

do por revisar el Tratado de Comercio entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC), pero no por una renegociación.

También llamó a analizar las razones por las que la empresa Tesla anunció la suspensión de sus inversiones y obras, al menos hasta que concluyan las elecciones estadounidenses, para ver si no hay “otras razones particulares” de esa compañía. Descartó, además, una revisión del impuesto al valor agregado (IVA).

En conferencia de prensa realizada en su casa de transición, Sheinbaum Pardo, declaró que “hay que ver el tema de Tesla en México, ¿no? Porque, en realidad, desde que se hizo el anuncio hasta

la fecha, pues tampoco ha habido muchos avances. Entonces, hay que ver realmente las razones: la elección y lo que mencionó Trump en su candidatura a la presidencia o pueden llegar a ser otras circunstancias particulares de Tesla”, esto, luego de que la empresa de Elon Musk suspendió, de momento, la construcción de la gigafábrica planeada en Santa Catarina, Nuevo León.

Lo que sí es un hecho, subrayó la virtual presidenta electa, es que una vez que concluya el proceso electoral, ya sea con el triunfo de Trump o de Kamala Harris, se-



guirán las relaciones comerciales con México y Canadá porque “nos favorecen a las tres naciones y también estoy de acuerdo con que se vea incluso la relación de toda la región y lo que significa la fortaleza económica de toda América como continente y el Caribe, frente a otros polos en el mundo”.

Por ello, recalcó: “veo muy difícil que vayan a poner aranceles y siempre hay que poner las verdades, la realidad, de lo que está ocurriendo antes de cualquier asunto político”.

En tanto, ante las advertencias de Trump sobre que el crimen organizado podría quitar un presidente en México en un par de minutos, enfática, Sheinbaum expresó su desacuerdo y retomó los recientes resultados de la Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana del Inegi, que poco antes había presentado.

Las estadísticas apuntan a que durante junio del presente año, 51.5 por ciento de la población de 18 años y más en la Ciudad de México consideraron que vivir en su ciudad es inseguro. Representa una reducción de 31.4 puntos porcentuales respecto a diciembre de 2018. De igual forma, a nivel nacional, hay una reducción, al pasar de 76.8 por ciento en marzo de 2018 a 59.4 por ciento en junio pasado.

En tanto, consultada sobre el incremento de la riqueza de los cinco hombres más acaudalados del país, alza que en promedio es de 226.6 por ciento en el presente sexenio, Sheinbaum subrayó que junto a ello, también se ha registrado una disminución de las desigualdades.

Sobre las propuestas surgidas en Brasil para crear un impuesto de 2 por ciento a los multimillonarios de todo el mundo, recordó que para la próxima administración no ha planteado una reforma fiscal en México. De una posible revisión del IVA, dejó en claro que “por lo pronto no lo estamos planteando”.



EN MÉXICO SHEINBAUM PUSO EL EJEMPLO; EN EU, KAMALA HARRIS YA ES TENDENCIA

JULIO CÉSAR MORENO / @JULIOC_MORENO
DIPUTADO FEDERAL DE MORENA



La contundente victoria de Claudia Sheinbaum ya es una fuente de inspiración para los demócratas

El hecho de que una mujer pueda ser la posible candidata a la Presidencia de los Estados Unidos, sin lugar a dudas es un logro del género femenino de aquel país y, sobre todo, un avance más de la tendencia mundial del empoderamiento de las mujeres en la vida política.

Por lo anterior, la virtual presidenta electa de México, Claudia Sheinbaum, no dudó en celebrarlo y dijo que “como mujeres nos da gusto que más mujeres aspiren a los más altos cargos públicos o que compitan por la Presidencia...”, palabras que contienen una gran importancia moral, toda vez que la elección de Sheinbaum Pardo, sin duda, debe ser una inspiración para quien podría ser la primer mujer presidenta de los Estados Unidos, como lo es Kamala Harris y sobre todo, un ejemplo para esa nación.

Y es que, luego de que el presidente de Estados Unidos, Joe Biden, anunciara que ya no iría por la reelección de su mandato, de inmediato sonaron nombres de quienes podrían sucederlo en las elecciones, y lo mejor es que los nombres que salieron a la luz fueron de tres mujeres que han roto paradigmas en la nación más poderosa del mundo, como la misma Kamala Harris, Michelle Obama o Hillary Clinton, quienes han remado en contra de la corriente machista que aún prevalece en ese país.

Tan es así, que al saber que una mujer sería la posible sucesora de Biden en la contienda por la Presidencia, de inmediato simpatizantes de Donald Trump desataron una campaña sexista,

racista y machista en contra Kamala por su origen afroamericano y por su género, campaña negra que

muestra a Estados Unidos como una de las naciones más retrógradas en materia de equidad de género, rubro en el que México los ha superado, ya que nuestro país demostró que elegir a una mujer es un acto de justicia y de respeto a la voluntad ciudadana.

A pesar de ello falta mucho por hacer en el mundo, pues hoy en día de 195 países, sólo 20 son gobernados por una mujer, por lo que, lo sucedido en México el pasado 2 de junio es una clara muestra de que cuando una lucha es verdadera siempre se triunfa como la llegada de una mujer a la Presidencia y, seguramente la contundente victoria de Claudia Sheinbaum ya es una fuente de inspiración para los demócratas quienes han desbordado su apoyo a Kamala Harris, quien en pocos días logró el

respaldo de 44 por ciento contra 42 por ciento del republicano, de acuerdo con encuestas, y eso alertó al ultraconservador Partido Republicano que ya se sentía con la victoria con Donald Trump, un expresidente que en su momento llamaba “viejo” a Joe Biden y le ponía adjetivos de toda índole, pero ahora Trump ya es el viejo, un anciano con ideas facistas y machistas que está siendo frenado por una ola internacional de empoderamiento de las mujeres.

Quizá por ello, el republicano esté enfadado con las mujeres, pues de igual forma en 2016, Hillary Clinton,

quien fue la primera mujer en ser candidata presidencial y que compitió contra el derechista, obtuvo más votos que su contrincante pero, de acuerdo con las reglas electorales de aquel país, Trump ganó la Casa Blanca al obtener mayor apoyo de los colegios electorales.

Esperemos que con Kamala Harris la historia pueda dar un giro y los estadounidenses estén en la posibilidad de elegir a su primera mujer presidenta, México ya puso el ejemplo y ya vieron que sí se puede.

“Esperemos que con Kamala la historia pueda dar un giro y los estadounidenses estén en la posibilidad de elegir a su primera mujer presidenta”.



HACEN FRENTE CONTRA EXPRESIDENTE DE EU Sheinbaum y AMLO refutan a Trump sobre cárteles: Hay avance en seguridad

Presidenta electa rechaza que crimen controle México y que esté "petrificado" ante éste; presume mejora en índices; va por trabajo conjunto "donde se pueda"

Ejecutivo advierte a republicano que cerrar la frontera equivale a "convocar a una rebelión"; señala afectación al comercio y cruces entre ambas naciones **págs. 4 y 5**

AMLO también refuta al magnate

Sheinbaum a Trump: México ha bajado inseguridad y vamos por más

LA VIRTUAL PRESIDENTA ELECTA rechaza que el país se encuentre "petrificado" ante el crimen organizado, como acusó el republicano; cerrar frontera provocaría rebelión, advierte el Jefe del Ejecutivo

Y. BONILLA Y S. RAMÍREZ

| Por Yulia Bonilla
y Sergio Ramírez

La virtual Presidenta electa, Claudia Sheinbaum, y el titular del Ejecutivo, Andrés Manuel López Obrador, cerraron filas en contra del candidato presidencial estadounidense Donald Trump, al refutar sus acusaciones de que los cárteles del

narcotráfico tengan el control sobre México, y destacaron los avances en el plano de la seguridad en el país.

Sheinbaum Pardo rechazó que el país se encuentre "petrificado" ante el crimen, como acusó el expresidente de Estados Unidos, e incluso presumió que los indicadores de seguridad apuntan a que la situación ha mejorado.

A las críticas en contra se sumó el Presidente López Obrador, quien advirtió

que el cierre de fronteras, en el que insiste Donald Trump, podría desencadenar una "rebelión".

En una entrevista para el canal estadounidense Fox News, difundida este miércoles, el candidato republicano se lanzó en contra de México y la dinámica de las organizaciones delictivas, las cuales, aseguró, podrían remover al Presidente de la República en poco tiempo.



“El problema es que México está petrificado ante los cárteles, porque ellos podrían quitar al Presidente en dos minutos. Están petrificados ante los cárteles. Los cárteles controlan México”, fueron las palabras del republicano.

Durante la charla, responsabilizó a México y los cárteles por la muerte de 300 mil personas anualmente a causa del consumo de fentanilo.

Dijo que, de llegar a la Presidencia de su país, concederá un poco de tiempo para vigilar la frontera, porque dijo estar seguro “de que no lo harán bien”.

Además, lo acompañó su compañero de fórmula, J.D. Vance, quien aseguró que, en caso de que no se reduzca el poder de los criminales en México, entonces el país se convertirá en un narcoestado que terminaría por afectar a Estados Unidos.

Incluso, sugirió que el Gobierno mexicano desea que Trump sea “enérgico” con los criminales, por lo que “México dejaría de ser un narcoestado” si ellos toman el control.

Sheinbaum Pardo difirió de las expresiones de Donald Trump y para contrastar lo dicho por el candidato recalcó los resultados de la Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana (ENSU), en los que se advierte una baja en la percepción de inseguridad.

“No estoy de acuerdo. Y por eso, también la gráfica que presento hoy. México ha avanzado en disminución de la inseguridad y vamos a avanzar todavía más. Vamos a seguir trabajando en ello y a tener la comunicación de alto nivel, como ahora que se tiene, y donde se pueda trabajar conjuntamente se trabaja, y donde no, lo vamos a hacer donde se pueda; y, además, siempre defendiendo la soberanía, porque es fundamental. Pero de esto, no estamos de acuerdo”, declaró.

Sobre los resultados de la ENSU, destacó que la inseguridad que sienten los mexicanos bajó 31 puntos porcentuales entre el 2018 y el 2024, tendencia pese a la cual se deberá continuar trabajando.

Subrayó el caso de la Ciudad de México, al apuntar que cuando ella dejó la Jefatura de Gobierno la percepción era de 59 por ciento y, tras la toma de riendas por parte de Martí Batres, se descendió a 51.5 por ciento. “Por supuesto que hay que seguir avanzando... Vamos a tomar el Gobierno el 1 de octubre y nuestro objetivo es disminuir más y con mayor rapidez. Ese es el objetivo”, recalcó.

Más temprano, el Presidente de la República reveló que envió una carta a “su

amigo” Donald Trump, a quien pidió que no lo mandara “a La Chingada” (su quinta en Palenque, Chiapas) antes de tiempo, ya que aún sigue siendo Presidente de México; aseguró que cerrar la frontera sería equivalente a “convocar a una rebelión” en ambos lados.

Durante la conferencia de prensa matutina en Palacio Nacional, el mandatario dio a conocer el contenido de la misiva que envió a Trump, en la cual señaló que es entendible la posición asumida por él, pues se encuentra en una campaña electoral que genera “retórica y se habla en demasía”.

“(Cerrar la frontera) sería equivalente a convocar a una rebelión en ambos lados de la frontera, por los daños que causaría a los pueblos, a la industria y al comercio”, mencionó, ante el amago de Donald Trump de realizar dicha acción, así como seguir construyendo el muro fronterizo, entre las primeras medidas, si gana la elección en noviembre.

Ante los dichos del expresidente Trump, de que López Obrador ya se había retirado de la política, el titular del Ejecutivo le pidió en la posdata de la carta que no lo mandara “a La Chingada” antes de tiempo.

“Posdata. Oiga, todavía soy Presidente de México, termino hasta finales de septiembre. Le aclaro porque hace unos días comenté de que ya me había retirado. Por favor, amigo, no me ande mandando a ‘La Chingada’ antes de tiempo. Aunque se ría y siempre le parezca extraño. Ahí le va de nuevo otro abrazo”, culminó su misiva.

Dijo entender que Trump está en campaña, pero “no es como algunos piensan, un obcecado”. Por ello, abundó, es importante señalarle que es tan intensa y extendida la integración económica entre México y Estados Unidos, que cerrar la frontera traería daños a los dos países.

“Esta perspectiva indeseable se manifestaría con particular gravedad en Estados Unidos, y especialmente en California, Arizona, Nuevo México y Texas, que junto con los seis estados fronterizos del lado mexicano, representan la cuarta economía mundial.

“Agrego que dicha decisión impediría el cruce de las aduanas y los puentes fronterizos a un millón de personas y a 300 mil vehículos, de los cuales 70 mil transportan mercancías de un país a otro”, explicó López Obrador.

Manifestó que lo más eficaz y huma-

no es comprender las causas de la migración; en lugar de adoptar medidas “unilaterales dañinas” para las economías de las naciones, es preferible optar por el diálogo, la cooperación y el acuerdo, planteó.

El tabasqueño dijo a Trump que, en términos generales, el T-MEC entre México, Estados Unidos y Canadá es la única opción para enfrentar con éxito el avance económico y comercial de China.

“Amigo, presidente Trump, sin el tratado comercial que tanto nos ha beneficiado a los pueblos, por la sustitución de importaciones y creación de empleos, correríamos el riesgo de quedarnos rezagados, pues China pretende legítimamente alcanzar 32 por ciento del PIB mundial en 2040”, enfatizó.

También dio a conocer que envió una carta al presidente Joe Biden, a quien le reconoció por haber tomado la decisión de no buscar la candidatura del Partido Demócrata para reelegirse en noviembre, y le manifestó que ha sido un honor trabajar con él en beneficio de ambos pueblos.

EL DATO

CLAUDIA SHEINBAUM reiteró el domingo pasado su deseo de mantener una relación respetuosa y cooperativa con el próximo líder estadounidense.

EL TIP

LOS COMICIOS presidenciales de EU se celebrarán el 5 de noviembre, y serán las sexagésimas elecciones.



“ NO ESTOY DE ACUERDO (...) México ha avanzado en disminución de la inseguridad y vamos a avanzar todavía más. Vamos a seguir trabajando en ello y a tener la comunicación de alto nivel, como ahora que se tiene, y donde se pueda trabajar conjuntamente se trabaja”

CLAUDIA SHEINBAUM PARDO
Virtual Presidenta electa

“ TODAVÍA SOY PRESIDENTE de México, termino hasta finales de septiembre. Le aclaro porque hace unos días comenté de que ya me había retirado. Por favor, amigo, no me ande mandando a 'La Chingada' antes de tiempo. Aunque se ría y siempre le parezca extraño”

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR
Presidente de México



“ EL PROBLEMA es que México está petrificado ante los cárteles, porque ellos podrían quitar al Presidente en dos minutos. Están petrificados ante los cárteles. Los cárteles controlan México”

DONALD TRUMP
Candidato presidencial de EU

FotoIAP

EL CANDIDATO presidencial republicano en un mitin de campaña, ayer.



DESBALANCE

¿Especulación trajo más fortuna a Elon Musk?

:::: Desde fines de febrero del año pasado, cuando el presidente **Andrés Manuel López Obrador** dio a conocer que Tesla planeaba instalar una planta en Nuevo León, nos platican que



JULIA WIKINSON, AP

Elon Musk

Elon Musk se volvió todavía más rico, en gran parte, por el rendimiento de sus acciones en la bolsa de valores de Nueva York. El hombre más acaudalado del planeta vio crecer su patrimonio neto de 180 mil millones de dólares a 262 mil millones a partir del anuncio, según Bloomberg. Esto equivale a un incremento de 1.5 billones de pesos al tipo de cambio actual, es decir, unas 18 veces la inversión inicial que prometió en el estado que gobierna **Samuel García**. El secreto de su creciente riqueza, nos explican, es que el sudafricano de 53 años, a diferencia de los especuladores, navega la turbulencia financiera sujetando con firmeza sus inversiones mirando hacia el medio y largo plazo.

Se retrasa informe de trenes de pasajeros

:::: Nos cuentan que Canadian Pacific continúa sin dar a conocer el informe de los trenes de pasajeros de la ruta Ciudad de México, San Luis Potosí, Monterrey y Nuevo Laredo. Hace un par de semanas, nos informan, el presidente de la ferroviaria en México, **Óscar del Cueto**, aseguró que el estudio de viabilidad técnica y demanda estaría listo en unos días.



ESPECIAL

Óscar del Cueto

Nos dicen que el reporte va a mostrar qué tan rentable será este proyecto para el arranque de la administración de **Claudia Sheinbaum**. Si resulta que no hay demanda, porque es mejor el autobús o el avión, nos hacen ver que el gobierno debe ir alistando la chequera para los subsidios. En caso de que el plan sea factible, las empresas tendrán que prepararse para disputarlo con las Fuerzas Armadas que ya construyen aeropuertos, bancos, trenes, carreteras y hasta hoteles. Todos atentos.

Turismofobia abre oportunidad para México

:::: En pleno verano, nos reportan que se desató una especie de fobia contra los turistas que cada año abarrotan las playas españolas y las plazas de Venecia, Roma y París, entre otros lugares icónicos. Nos hacen notar que no se habían visto manifestaciones de los pobladores para protestar por el gentío que provocan los viajeros, además de toneladas de basura y ruido ensordecedor, inflación y una subida en el alquiler que ha puesto entre la espada y la pared a las autoridades por los efectos positivos que deja la derrama de recursos de la llamada industria sin chimeneas, pero, por otro lado, el descontento de la población que amenaza con verse reflejado en menos votos en las elecciones. Nos comentan que no estaría mal que la Secretaría de Turismo, a cargo de **Miguel Torruco**, aproveche la oportunidad para posicionar a nuestro país como un destino más amigable.

